

011 – Junio 25 de 2014

Programa “Uaque”

Prácticas éticas, estéticas y afectivas para la convivencia escolar

Se trata de propuesta del Instituto para la Investigación Educativa y el Desarrollo Pedagógico - IDEP y la Organización de Estados Iberoamericanos - OEI, en la que también participan la Fundación Convivencia, y un equipo académico de las universidades Distrital Francisco José de Caldas y Nacional. El programa “Uaque” es financiado por el IDEP, la OEI y la Comunidad de Aragón (España).

Desde sus inicios ha estado articulado con el Programa Especial de Educación Ciudadana – PEEC, de la Secretaría de Educación del Distrito, al que se apoya a partir de conceptualizaciones en torno a la convivencia.

El vocablo “Uaque”, que en muisca significa “persona allegada en parentesco, amistad, oficio y vecindad”, denomina un programa a largo plazo de investigación educativa y formación pedagógica enfocado en el fortalecimiento y creación de experiencias pedagógicas para la educación pública de Bogotá, centrado en prácticas éticas, estéticas y afectivas para la convivencia en el ámbito escolar.

El programa busca apalancar y contribuir a la creación de procesos de largo alcance conducentes a una buena convivencia en términos de relaciones más justas, libres, creativas y hospitalarias entre las y los integrantes de una comunidad, aportando estrategias que le apunten a la resolución de problemas específicos de la cotidianidad de la escuela, tales como violencia escolar, manuales de convivencia, acoso sexual y uso de sustancias psicoactivas.

“Uaque” es una apuesta a experiencias que conciben la convivencia como un conjunto de saberes y prácticas desarrolladas a través de la reflexión de las y los docentes, como potenciadores de las capacidades de las personas en sus quehaceres diarios.



La Maloca de la Convivencia. Actividad de “Uaque”, realizada el 10 de junio en el Jardín Botánico.